



# NOTA DE PRENSA

---

Lunes 5 de junio de 2017

## **Banco Central de Chile presenta el Informe de Estabilidad Financiera del primer semestre del 2017**

El Banco Central de Chile presentó hoy el Informe de Estabilidad Financiera (IEF) del Primer Semestre de 2017, en el que señala que los sistemas de pagos han funcionado con normalidad y que el sistema financiero se encuentra en una posición adecuada para resistir el impacto de escenarios de tensión, aunque desarrollos recientes dan cuenta de un aumento gradual de los indicadores de riesgo de crédito, advirtiendo la posibilidad de que estos se sigan deteriorando si se prolonga la desaceleración de la actividad económica local.

El IEF fue presentado junto al Informe de Política Monetaria (IPoM) ante la Comisión de Hacienda del Senado en Santiago, por el Presidente del Banco Central, Mario Marcel, acompañado de los Consejeros Joaquín Vial, Pablo García y Rosanna Costa y los gerentes de división Política Financiera, Solange Berstein y Estudios, Alberto Naudon.

### **Agentes locales**

Señala el Informe que los desarrollos observados en el mercado del trabajo se han comenzado a reflejar en un deterioro de los indicadores económicos y financieros de los hogares. Agrega también que el endeudamiento agregado de estos continúa aumentando y que es la deuda hipotecaria la que más contribuye a esa tendencia.

Respecto de las empresas, dice que su posición financiera no presenta mayores cambios respecto de informes previos. Agrega que la deuda total sobre PIB se redujo levemente, explicada en gran parte por fuentes de financiamiento externas. No obstante, indica que el menor dinamismo de la economía ha afectado en el margen el comportamiento de pago de las firmas.

### **Mercado inmobiliario**

En cuanto al sector inmobiliario residencial, el IEF señala que este continúa ajustándose: por una parte, las ventas de viviendas nuevas en la Región Metropolitana se recuperaron lentamente; por otra, los precios de viviendas usadas y nuevas redujeron sus tasas de expansión en la segunda mitad del 2016. También indica que si bien los desistimientos de compras de vivienda se han mantenido acotados, es posible que éstos se incrementen ante un mayor deterioro en el mercado laboral.

## Bancos

Indica el informe que la capitalización de la banca no presentó cambios relevantes pese a que las perspectivas económicas se han deteriorado en los últimos años. Así, el Índice de Adecuación de Capital para el sistema aún se encuentra por debajo de los estándares internacionales y que los ejercicios de tensión dan cuenta que las holguras de capital de la banca se han reducido en los últimos años. En este contexto, se señala que la nueva Ley General de Bancos contemplaría una convergencia gradual hacia el marco de Basilea III, el cual implica mayores requisitos de capital.

## Sector externo

El Informe del primer semestre advierte que alzas de tasas de interés de largo plazo en economías desarrolladas mayores a las esperadas siguen siendo un riesgo externo relevante para la estabilidad financiera en Chile.

La presente versión del IEF incluye los siguientes recuadros:

### **1. MICROESTRUCTURA DEL MERCADO DE RENTA SOBERANA**

En este Recuadro, se abordan los cambios que se han verificado en el mercado de renta fija soberana local, que considera bonos emitidos por el Banco Central de Chile y la Tesorería General de la República. Particularmente, entrega antecedentes sobre participación de los inversionistas, formas de negociar, y liquidez del mercado.

### **2. DINAMICA RECIENTE DE LA DEUDA DE LAS EMPRESAS**

Este Recuadro contiene una descripción de la evolución de la deuda de las empresas a nivel desagregado, con el fin de alcanzar una visión más acabada de las implicancias del aumento del endeudamiento de dicho sector.

### **3. RIESGO DE CREDITO EN ESCENARIOS MACROECONÓMICOS ALTERNATIVOS**

En este Recuadro se analiza la relación entre el riesgo de crédito de la banca y distintos escenarios macroeconómicos a través de las herramientas que habitualmente se utilizan para la realización de los ejercicios de tensión. Se concluye que las proyecciones recientes sobre la dinámica de mediano plazo de la actividad económica podrían imponer un mayor desafío a la gestión de riesgo de la banca.

### **4. SOLVENCIA DE LA BANCA: DESAFIOS PENDIENTES**

En este Recuadro se revisan antecedentes que refuerzan la necesidad de una oportuna convergencia del capital hacia estándares internacionales (Basilea III). Esto en consideración que hay poca evidencia de crecimiento orgánico del capital, a través de cambios en las políticas de distribución de dividendos.

### **5. SERVICIOS MINIMOS Y EQUIPOS DE EMERGENCIA EN BANCOS Y OTRAS EMPRESAS DEL SECTOR FINANCIERO**

Este Recuadro destaca la participación de los bancos y otras entidades financieras en el sistema de pagos y en la provisión de servicios esenciales para empresas y personas. Asimismo, se explica que la interrupción de estos servicios en una entidad específica, puede propagarse a través del sistema financiero con implicancias para la estabilidad financiera. En este contexto, resulta esencial que la determinación de servicios mínimos en estas entidades, considere especialmente la opinión técnica de supervisores especializados.

